

Alicante, 8 Setiembre 1875.

DEMANDA JUSTA.

La Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia, encargada de velar por los intereses del país, ha creído de su deber estudiar todas las cuestiones que se rozan con los tres ramos encomendados á su cuidado y que son indudablemente los tres sostenes sobre que descansa la riqueza pública.

El asunto que la preocupa en los actuales momentos es de la mayor importancia, pues se trata del principal producto que dá este fértil suelo. La vid colocada en terrenos apropiados y favorecida por un clima especial, rinde asombrosa cantidad de fruto, el cual produce, transformado por diferentes operaciones, un vino de pasto de cualidades apreciables y que le hacen gozar de grande estima en todos los países consumidores.

Pero desgraciadamente el comercio no puede ir colocando este sabroso caldo allí donde con mas ventaja se compra; los derechos de Aduanas se presentan como una barrera infranqueable delante de los especuladores, no permitiéndoles la introduccion de nuestros vinos en los principales países, por tener el defecto de ser vinos completamente hechos y poseer una riqueza alcohólica de 16°. No pudiendo modificar momentáneamente este exceso de riqueza, debemos poner los medios para que se rebajen las tarifas de introduccion en el extranjero, y con este fin la Junta ha dirigido al Excmo. Sr. Ministro de Fomento la exposicion que copiamos y que dice así:

«Esta Junta, haciéndose eco de los justos deseos de gran número de comerciantes y agricultores de esta provincia, y siguiendo el ejemplo de muchas de sus compañeras de la Península, tiene el honor de esponer á la consideracion de V. E. las siguientes observaciones.

De todos es conocido que uno de los principales ramos de riqueza de esta provincia y algunas limitrofes, consiste en sus vinos; pero sabido es tambien que de algunos años á esta parte el tráfico de esta mercancía ha disminuido de una manera alarmante, sus precios han declinado notablemente y nuestros muelles en un tiempo atestados de vinos para su exportacion se hallan casi desiertos, y como consecuencia, miles de brazos, que ya como toneleros, carreteros, jornaleros de la tierra, etc., encontraban una desahogada subsistencia, se encuentran ociosos y sumidos en la miseria, emigrando en gran número á las colonias francesas de Africa. No se ocultarán á la penetracion de V. E. las cau-

sas que principalmente han influido en esta decadencia. Los mercados principales á donde se esportaban nuestros vinos eran los de Francia é Italia; pero el aumento progresivo que han tenido las cosechas de este caldo en dichos países y el consiguiente descenso en sus precios, han dificultado notablemente las esportaciones y hacen temer que en un plazo muy corto tengan que suspenderse por completo si no se quiere pérdidas seguras apesar de los infimos precios á que los cosecheros se ven obligados hoy dia á ceder este líquido por falta de demanda.

Se hace necesario, pues, buscar otros mercados extranjeros donde colocar nuestros vinos, y los que primero se ocurren naturalmente á la imaginacion son los de la Gran Bretaña, nacion inmensamente rica, que no produce estas bebidas, y que siempre ha demostrado gran aficion por nuestros vinos, aficion confirmada con los últimos resultados de la Exposicion del *Royal Albert Hall*. Fácil es comprender que de poderse introducir nuestros vinos en aquel poderoso país, compensáramos lo perdido en los mercados de Francia é Italia; pero la alta ilustracion de V. E. habrá ya comprendido las causas que lo imposibilitan. Las tarifas de aduanas inglesas imponen un derecho de un Schellin (4 reales 80 cs.) por galon (4'54 litros) de vino mientras este no escede de 26 grados hidrómetro de Sikes, usado en aquel país; pero desde que el vino escede de dichos 26 grados hasta que llega á los 42 del propio instrumento, adeuda 2 Schellines y 6 peniques (12 rs.) por galon. Ahora bien, segun resulta de repetidos experimentos los vinos de esta provincia contienen en su estado natural y sin adición alguna de aguardiente (con ligeras escepciones) de 14 y 1/2 á 16 por 100 de alcohol, y como los 14 1/2 de alcohol equivalen á los 26 de Sikes y los 16 por 100 á los 28, de aquí que sea imposible introducir nuestros vinos comunes ó de mesa en Inglaterra, pues llegarían á pagar hasta el 200 por 100 de su valor, y que solo se introduzcan los generosos, de mas precio y fuertemente alcoholizados, y cuyo consumo no puede ser con mucho tan estenso y general.

No se oculta á esta Junta que el Gobierno ha hecho en muchas ocasiones gestiones mas ó menos eficaces para conseguir del de Inglaterra la modificacion de sus tarifas de Aduanas sobre los vinos, así como las Juntas de comercio de Jerez y del vecino reino de Portugal; pero todas ellas han sido hasta ahora infructuosas. Piensa la Junta que tal vez han fracasado estas gestiones por pedirse siempre la abolicion de la escala alcohólica y la imposicion de un derecho igual para los vinos de todas las graduaciones y que no excediese del tipo minimum de un schellin por galon (pues con esto no podria Inglaterra impedir la importacion de alcoholes introducidos con el nombre y la apariencia de vinos); pero cree tambien que si solo se pidiese que en vez de pagar un schellin por galon los vinos hasta 26 grados del

hidrómetro de Sikes se extendiese este derecho hasta los 28 grados de la misma escala, se conseguiria tal vez el resultado apetecido y con ello dar colocacion á una cantidad inmensa de vinos de nuestro país.

Como la potencia que se indica es tan moderada, como Inglaterra se halla desligada de todo compromiso desde que Francia denunció su tratado de comercio con aquella nacion, y como esta reforma seria beneficiosa para el tesoro de la misma; esta Junta espera que comprendiendo V. E. el interés del asunto y la oportunidad de las circunstancias, lo mirara con la atencion que le merece siempre lo que es útil al país, y gestionará lo conveniente hasta conseguir del Gobierno de S. M. B. que se estienda hasta los 28 grados de Sikes el derecho de un Schellin por galon de vino á su introduccion en los mercados Ingleses.

Encargada de redactar la luminosa exposicion que antecede la seccion de comercio de la Junta, ha tenido en cuenta al verificarlo las muchas gestiones que ya oficial, ya particularmente se han hecho cerca del gobierno inglés sin obtener resultado alguno satisfactorio, por lo que cree será mas fácil conseguir lo que ahora se pide, que á primera vista no parece tener importancia y que sin embargo abriria á nuestro comercio de vinos uno de los mercados mas importantes del mundo.

La Junta hasta ahora no ha obtenido contestacion á su exposicion, pero no por eso desmaya, pues no cree deber dejar asuntos de tal valia abandonados, y piensa insistir tanto sobre este punto, como sobre el contrabando y otros de no menor importancia por lo cual la felicitamos sinceramente, aplaudiendo su celo y perseverancia.

Como habiamos anunciado oportunamente, el domingo se inauguró con gran solemnidad el monte de Piedad de Alcoy, á cuyo acto asistió el señor Hernandez Iglesias, oficial de Gobernacion, en representacion del ministro.

En el acto de la instalacion de la Caja de Ahorros, se presentaron diez y ocho imponentes, depositando en valor de 9.870 reales.

Buen principio, como era de esperar, ha tenido tan útil establecimiento, el cual ha de proporcionar grandes ventajas á Alcoy.

Hace algunos dias el ayuntamiento de Jávea ha elevado una esposicion al rey pidiendo la supresion de los fueros que gozan las provincias vascas.

Bueno seria que España en masa hiciese otro tanto, imitando el ejemplo de nuestros comprovincianos.

Parece que en Consejo de ministros se han adoptado, y comunica-

do á los gobernadores, algunas medidas contra los propaladores de ciertas noticias contrarias al orden público y á las instituciones.

Bueno es que no se pierda de vista á los laborantes del carlismo.

Todo cuanto han dicho los ministeriales acerca de la actitud del gobierno francés con el que preside el Sr. Cánovas del Castillo, y la diferencia con que consideraba á los últimos del periodo revolucionario, ha resultado, como la mayor parte de los asertos de los periódicos oficiosos, completamente destituido de fundamento.

Véase si no lo que dice *El Tiempo*:

«Un acontecimiento raro, incomprendible, fuera de todo cálculo, era anoche á última hora objeto de la admiracion general, y lo será hoy mas confirmado por la evidencia.

La faccion Dorregaray, estrechada entre nuestras tropas y la frontera francesa, ha penetrado en territorio de la vecina república, caminando dos leguas con armas y bagajes, y volviendo luego á tomar la direccion de España por los puertos de Anso hácia Navarra.

Aunque ya se recelaba este movimiento, dudábase mucho, y con razon, pudiera verificarse. No era dable imaginar que haciendo tanto tiempo que unos y otros combatientes manobran casi sobre la linea fronteriza, se hallase ésta tan desguarnecida que permitiese á fuerzas considerables, por escasas que se las supongan, invadir sin contratiempo ni obstáculo la tierra de una nacion independiente, y verificar una marcha militar con todas sus circunstancias, sin que nadie proteste al menos, ya que no se hallase fuerza inmediata que lo estorbaba, si por acaso llegaba el empeño de los invasores á querer abrirse paso á viva fuerza, atentado que por su propio bien nunca hubieran tratado de cometer.

El oportuno expediente internacional ha comenzado á instruirse; de él resultarán esplicaciones que deseamos sean satisfactorias; pero entre tanto resultan cargos gravísimos contra la buena fé del gobierno vecino.

No sabemos la fuerza de los invasores, mas cualquiera que fuese, tenia que anunciarse su aproximacion, y mucho mas su larga travesía, embarazados con impedimento considerable.

Francia ha sufrido una violacion inaudita, ó es cómplice con los infractores del derecho de gentes; hé aquí los dos puntos del dilema. Ella mas que otro alguno debe reclamar los delinquentes del atentado en cualquier parte que se escondan; el no hacerlo constituiria prueba plena de su falta de consideracion á las obligaciones que la imponen los deberes reciprocos con un gobierno reconocido; es mas, demostraría un exceso de maquiavelismo mezquino, que por honra del mismo pueblo francés, á quien apreciamos en mucho, quisiéramos ver desmentido.»

Entre los párrafos de la pastoral dirigida por el obispo de Urgel antes de la rendicion de la Seo, figura el siguiente que recomendamos á nuestros lectores:

«Entre nuestros hipócritas enemigos hay tal perversidad y tal refinamiento de malicia, que vivos, son el escándalo de los pueblos, y muertos horrorizan al mundo, pues en el campo casi todos mueren mirando torvamente la tierra, con los cabellos erizados y una figura

del todo parecida á la horrenda con que es pintado Satanás, mientras los cadáveres de los carlistas véns casi todos con los brazos cruzados sobre el pecho, mirando al cielo y con un rostro angelical.»

A propósito de ese párrafo, que no queremos calificar, dice *El Diario Español*, periódico ministerial:

«Sentimos no conocer el texto de este documento, que por si solo bastaria á inmortalizar al doctor Caixal, si otras pastorales y otros hechos que el Tribunal Supremo de Justicia se encargará ahora de aclarar, no le hubieran dado una celebridad, por cierto nada envidiable.»

NOTICIAS GENERALES.

Segun telegrama recibido el lunes en el ministerio de la Guerra, ayer debió llegar á Madrid el general Jovellar que ha salido hoy de Lérida.

En breve aparecerán en la *Gaceta* las instrucciones á los espositores de provincias que piensan presentar sus productos en la esposicion de Filadelfia. El Estado costeará los gastos de espedicion y regreso de los productos.

El lunes llegó á Madrid, el señor marqués de Figueroa conduciendo cinco barras de plata destinadas á la casa de Moneda.

Un periódico sabe que el duque de Santona ha ofrecido al Gobierno anticipar la suma de 100.000 libras esterlinas para conducir á Cuba los esfuerzos que el Gobierno dispone.

El dia primero llegó á Bayona un batallon francés destinado á defender la frontera.

Ayer debió publicar la *Gaceta* la lista de los premios obtenidos por los expositores españoles en la que celebró en Viena el año anterior.

El lunes estuvo á presentar al ministro de la Guerra el brigadier Argenti.

El general Armiñana, procedente del ejército de Cuba, se presentó el lunes al ministro de la Guerra.

El *Mercantil Valenciano* ha sido suspendido por un mes, segun creemos, por un párrafo igual ó parecido al que motivó la supresion del *Pueblo*. Lamentamos el contratiempo de nuestro estimado colega.

El lunes por la tarde se reunió en Madrid, la comision de la Exposicion de Filadelfia, que parece piensa imprimir gran actividad á sus trabajos.

El lunes por la noche salió de Madrid para su destino el cónsul de España en Boston D. Luis de Cea y Bermúdez.

Desde ayer 7 puede solicitarse en la Direccion del tesoro el cange por cupones de las carpetas provinciales representativas de estos, segunda emision compenativas de los números 180.001 al 185.000.

GUERRA CIVIL.

Todas las noticias de la guerra publicadas en la *Gaceta* y en las correspondencias particulares recibidas por los demás periódicos de Madrid están contestes en el decaimiento y extincion, si quiera lenta y gradual, de las facciones.

Combate en el Norte, activa y vigorosa persecucion en Cataluña, presentaciones en todas partes, son la síntesis de los telegramas recibidos ayer por el gobierno.

cion mensual, que no bastaba para los caprichos de la señora, por lo que entraba ella en tratos y contratos con prenderas y prestamistas, hasta convertirse en agente de destinos, tomando á cuenta dinero ó regalos de los cándidos aspirantes á empleos, los cuales vendia segun el penitente que lo necesitaba. Todo esto caracteriza la influencia de una dama en la Corte, cotizando las gracias y las justicias para explotar así las ambiciones plebeyas en provecho propio.

«Consecuente la amiga, y no sin cálculo ulterior accedió desde luego á la onerosa pretension de la Condesa; y como no tuviera de pronto la fuerte suma de ocho mil pesetas pedida y necesitada por su compañera de colegio, propúsole mas fácil arreglo, diciéndola en conclusion;

«Girar á Londres, querida, exige tiempo, y para marchar pasado mañana no es posible entregarte yo lo que deseas. Si quieres, tengo una prenda de valor que no aprecio por su recuerdo, y ya varias veces me ha desempeñado en apuros parecidos. Siempre la traigo conmigo aunque no la uso. Es regalo de un amante que tuve en Suiza hace algun tiempo, y vale mucho: se pueden tomar sobre ella (y hay quien dé más) hasta diez mil francos. Te la llevas, y me la entregarás en Madrid, que allá pienso que nos veamos á mediados del invierno. Por lo demás, no tengas cuidado; á señoras de posicion no se las molesta por un olvido como haberse retrasado la consignacion; te marchas, Adelina, y sabes que no avanzo te quiere desde que nos penitenciaban juntas en

el colegio, cuando no soñábamos lo que el mundo nos reservaba.

«Y así fué, que por eso, (ya se ha hecho referencia anteriormente al caso) volvió al lado de su marido, convertido en secretario de Ministerio. Cuando.....»

—Basta: que á mi me toca—interrumpió el Duque—y verá V. como fué eso del menospreciado regalo del amante. Fuí yo, amigo el necio que obsequiará el dia de sus natales á Rosa Leroy con un *Collar de perlas negras*.

—Pues tiene V. la palabra.

«Paseábame yo—continuó el Duque—á orillas del Lago de Como con mas fuerzas de vida que hoy, aunque con menos escama de las mujeres, y la maldita casualidad me depara una aventura, que lo que siento mas de ella será siempre haber caido de veras en las redes del amor. No siendo yo poeta creí librarme de la influencia romántica de una mujer casada de esas que, como la que ya conocemos, viajan de su cuenta con el solo resguardo de un marido responsable á distancia, que tendrá ó no el capital que se le supone, pero que su consorte se cuida de ponderar por conveniencia comun. Mas ni por esas, mi querido, la cosa fué enredándose, y lo que al principio fué capricho, se convirtió en pasion, y por poco me cuesta mas cara la mecha que el candil, amen del juicio, que probablemente me hubiera vuelto la incitante señora (hoy viuda, segun V.) del judío Mr. Levy y compañera de la heroína de su cuento.

—Me alegra ese detalle, señor Duque, para com-

bia ni era decente provocar lance alguno con un marido elástico é inocente acaso de las operaciones bur-sátiles de su legítima esposa. Pero es el caso que despues de ceder mis títulos adquiridos á fuerza de aurífera consecuencia, despechado, porque la queria en medio de todo (lo confieso); en visperas de marchar á Londres en busca de distracciones; (dira usted que es raro; pues no; solo el spleen inglés puede con una utópica nostalgia germana) me encamino una noche al teatro. ¡Y qué veo?... A ella con uno de tantos génios en ciernas de los que dá el país del sábio Humboldt, oyendo ese canto desconcertante, aderezado con ladridos que se llama *música del porvenir*—una ópera alemana.»

—Y el señor Leroy?—dijo el otro.

—Solo V., mi querido, con su escaso mundo lo preguntaría. ¿Lo necesitó yo para enamorar mejor, para entregarme al brazo secular de su hija?

—Esa duda, me dispensará V., es hija del deseo de conocer bien tan interesante historia.

«Pues allá va todo. Esas damas siguen la escuela de otras que tienen madres postizas, tias estrañas; maridos, hermanos y padres mitológicos; familia, en fin, misteriosa, cuyos hijos suelen entrar en la *inclusa* social para ser lu generales, ministros, azotes del mundo en decadencia.

—Y qué le pasó á V?

—«Ah!... á eso iba. En el segundo entreacto el rubio Adónis se me acercó en el café (llámase *taberna* entre los nietos de Carlomagno) y por un quítame allá esas pajas, trata de armar camorra sobre

La Gaceta del lunes publica las siguientes:

Cataluña.—El general Jovellar, desde Trem, con fecha 4, dice que con la brigada Morales, con la que descendió desde la Seo a Orriaga, ha operado desde entonces entre el Noguera Rivayor y el Pallaresa subdividida en columnas de batalla, dos de ellas a las órdenes del general Montenegro, en persecución de Dorregaray, quedando los dos restantes a retaguardia sobre el segundo de los expresados rios, en la provisión de un retroceso de la facción, si Delatre conseguía detenerla.

El general Montenegro queda por ahora con dicha brigada en esta zona, y yo desde este punto marcharé con una pequeña escolta y el cuartel general por Benabarre á Benif, á fin de ponerme en comunicación con el gobierno, de quien no he tenido noticias desde mi salida de la Seo.

Se han hecho algunos prisioneros de varias comandancias, y de resultas también de un encuentro ventajoso que el general Montenegro tuvo con la facción de Rosa, cogiéndole además 14 caballos.

Ha habido también muchas presentaciones de la fuerza de Dorregaray. Los pueblos de este apartado territorio han recibido á las tropas con satisfacción, y se manifiestan dispuestos á alzarse en su favor así que desaparezca el peligro de ser invadidos por facciones de importancia.

El general Martínez Campos participa que el día 5 hizo su entrada en Barcelona con las brigadas Catalan y Tejada.

Norte.—El general en jefe da cuenta de la presentación á indulto en Vitoria de cuatro carlistas, dos de ellos armados, y en Valdegordia se han negado á tomar las armas y á pagar contribución á los carlistas.

El general Loma desde Villasana participa que el comandante militar de Rameles ha aprehendido en Carranza nueve rehenes y cogido 58 cabezas de ganado en represalia de los que sacaron los carlistas de Limpias, y que la compañía de Hervada se ha apoderado de un convoy de vino destinado al enemigo.

Desde la toma de la Seo no se habían vuelto á tener noticias del general Jovellar á quien desde luego se suponía operando, como lo confirma en el telégrama dirigido ayer al ministro de la Guerra.

La incomunicación ha sido completa y así lo declara el mismo. La Conca de Trem, donde principalmente ha estado, ha sido durante mucho tiempo guardada de las facciones, con lo cual queda dicho que todas las vías por donde pudiera establecerse comunicación están de todo punto destruidas.

Hace pocos días nos dijo el correspondiente del *Imparcial* en Barcelona que se notaba un movimiento de concentración entre las facciones en las posiciones de Torelló, Montesquiu y otros puntos entre Ripoll y Vich, con objeto de oponerse á la marcha del ejército del general Martínez Campos con el convoy de prisioneros y material de guerra cogido en los fuertes de la Seo; pero todo este aparato ha dado por resultado lo que el citado correspondiente dice en las siguientes líneas de su carta del 4 del corriente:

«Antes de visitar á nuestros soldados, creyó prudente Savalls retirar sus batallones y dejar á aquellos expedido el camino. Dicho cabecilla se encontraba ayer en Am. con cuatro batallones. El *alter ego* de Savalls, ó sea Miret, ha reñido, segun noticias que se me dan por exactas con su jefe; y en efecto, hace bastantes días que andan muy separados.

Ayer, en Lérida, se dió otro caso de no querer algunos prisioneros carlistas aprovecharse de las ventajas de un cange. Para compensar la diferencia de número del que se verificó el día 25 del pasado mes cerca de Vich, conforme usted sabe, iba á disponerse de varios prisioneros del depósito de la expresada ciudad de Lérida: habia pasado á hacerse cargo de ellos el comisionado carlista, un tal Puig, que se titula brigadier ó coronel, pero la mayor parte se negó á volver á las filas de D. Carlos.

La brigada Cassola, que en mi carta de anteaer decía haberse quedado á pernoctar en Calaf, salió el día siguiente continuando su movimiento en persecución de Castells; pero ya que no lo logra alcanzar á este, que durante la noche se corrió á larga distancia, y sabiendo que venían de la parte de Suriá las facciones de Gamundi, Miret y algun otro cabecilla, se adelantó á su encuentro. El enemigo intentó tomar posiciones, pero fué desde luego rechazado, declarándose en precipitada fuga y dejando en poder de las tropas botiquines, armamentos, bagajes y muchos efectos de vestuario. Sus bajas fueron además de bastante consideración, y no las fijo de momento por falta de datos exactos. Las nuestras insignificantes.

Acerca de la marcha de Dorregaray á Navarra, un colega dice lo siguiente:

«Dedúcese de varios datos que Dorregaray, para hacer mas fácilmente su movimiento hacia Navarra, dividió sus tropas en dos grupos, y que salió de Cataluña con toda su gente, que se cree no bajarían de 2.500 hombres, pero solo han llegado á Navarra unos 1.000. El resto ha quedado disperso en el camino, parte se ha internado en Francia, y de estos ya se sabe que 250 ó 300 han sido detenidos, desarmados ó internados. Lo que no se sabe bien es si en efecto entraron algunos por Perthus ó ha habido confusión en esta noticia con la de los que pasaron por Canf.

La gendarmería francesa ha conducido á Oloron los carlistas que penetraron en Francia con Dorregaray y que fueron detenidos y desarmados.

Dorregaray penetró en Navarra por las crestas de los Pirineos, dejando á su izquierda el pueblo de Ibero y quemando á su paso las casetas de los carabineros.

—Está confirmada la toma de Aoiz por el brigadier Gólfín, que siguió después hacia la canal de Verdum para impedir el paso de Dorregaray, si hubiera tomado aquella dirección, mientras el general Reina siguió mas al N. O. con igual objeto.

—Hasta ahora no se sabe que Dorregaray haya logrado unirse á los carlistas del Norte; antes bien, hay motivo para creer que no le ha sido posible aun, y que quizá sea batido antes de lograrlo, á pesar de la facilidad que lo escabroso del terreno ofrece á las escasas fuerzas que le quedan.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 4.—El periódico *La Liberté* cree que el asunto del *Pays* no tendrá ulteriores consecuencias.

Wenat 4.—El emperador Guillermo ha impuesto las insignias del Toison de Oro, al duque de Bedmar asistiendo á la ceremonia el embajador de España.

Constantinopla 5.—Segun las últimas noticias de la Herzegovina, no es de temer ninguna complicación por ahora.

Las potencias han acordado poner en ejecución los tratados.

La paz parece restablecida.

Constantinopla 5 (tarde).—Un despacho de Server-Pachá, desde Mostar, dice que se ha apaciguado mucho la insurrección, y que bastantes insurrectos deponen las armas.

Trouville 6.—Se espera en esta á S. M. la reina doña Cristina de Borbon.

Tripoli 6.—Las fragatas americanas, habiendo recibido la satisfacción pedida por el insulto hecho al cónsul de su nación han abandonado estas aguas.

SECCION INDIFFERENTE.

GACETILLAS.

Teatro.—Segun tenemos entendido ya se halla casi completa la compañía dramática que ha de actuar en nuestro teatro en la próxima temporada, y de la cual tenemos las mas ventajosas noticias.

Hasta ahora se hallan ya reunidos en Madrid, esperando el día 15 del actual para trasladarse á esta capital, el primer actor D. Manuel Mendez, la primera actriz doña Felipa Diaz, el gracioso señor Carsi, que tantas simpatías ha sabido conquistarse en Alicante, el segundo galán Sr. Garcia, las damas jóvenes señoras Sanjuan, doña Amalia del Rio y doña Concepcion Grajales, las características señoras Andrade é Izquierdo, la graciosa señora Carreño, los galanes jóvenes señores D. Antonio Galvan y señor Ibañez y el barba señor Vivancos.

Desgracia.—Anteaer á las doce de la mañana en el acto de cargar en el muelle una barrica de tabaco, en uno de los carros destinados al transporte de efectos, se resbaló aquella á causa de su excesivo peso, sin que pudieran evitarlo

los seis carreteros que estaban trabajando en la carga, y cayendo sobre uno de ellos llamado Juan Torregrosa y Guijarro, le causó una herida contusa en la cara interna de la articulación de la pierna con el pié izquierdo.

Conducido inmediatamente al hospital, se le aplicaron los socorros de la ciencia, y se están siguiendo las oportunas diligencias judiciales en averiguación del hecho.

La herida no parece grave.

Queja.—Se queja de nuevo los vecinos de la alameda y barrio de San Francisco, de la falta absoluta de aguas en toda aquella parte de la ciudad, en la cual parece que solo corren los grifos y las fuentes un día á la semana.

Nosotros trasmitimos la queja á quien corresponda con la esperanza de que se hará lo posible para evitar que esto se repita.

No puede soportarse.—Sentimos en el alma tener que insistir sobre ciertas cosas; pero son de tal índole que no podemos prescindir de hacerlo.

Los alrededores de la fonda del vapor siguen ofreciendo un aspecto repugnante y hasta se respira en aquellos contornos una atmósfera nociva.

La costumbre de hacer sus necesidades mayores y menores junto á dicho establecimiento, adquirida por muchas personas de distintas edades y sexos hace reir en aquel punto una fétidez insuportable. Y urge, creemos la autoridad municipal, que se adopte una medida enérgica para evitar tan precioso abuso.

¿Y aquí?—En el Ferrol ha bajado el precio de la carne.

Y aquí tambien estamos esperando la rebaja... pero no bajarla.

Segue la mala luna.—El domingo hubo una reyerta entre unos penados del presidio de la Coruña, resultando un muerto y dos heridos. El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Vapor Guadiana, de 300 ts., c. G. David, de Sevilla y escala, con efectos. Vapor Genil, de 309 ts., c. J. Rodríguez, de Barcelona, con efectos.

Del extranjero.

Vapor Guadalete, de 333 ts., c. B. Martín, de Marsella y Barcelona, con efectos.

DESPACHADOS.

Vapor Guadiana, de 300 ts., c. E. David, para Barcelona y Marsella con efectos. Vapor Genil, de 309 ts., c. J. Rodríguez, para Barcelona, con efectos.

Vapor Guadalete, de 333 ts., c. B. Martín, para Cartagena y escala, con efectos.

Vapor Jaime I, de 239 ts., c. G. Medina, para Ibiza y Palma con efectos.

Vapor Amalia, de 101 ts., c. J. R. Franco, para Orán, con efectos.

Místico Rosita, de 89 ts., c. J. Tejada, para Cartagena, Almería y Cádiz, con efectos.

SECCION LOCAL.

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las diez de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 9 palmos. Pared descubierta 128 idem. De cieno 59 idem. Entra 1 hila. Salen 1 hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 3 de Setiembre de 1875.—El Director, Ramon de Velasco.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del día 6 de Setiembre hasta igual hora del 7.

DEFUNCIONES.

Casados	Casadas	Vindos	Vindas	Solteros	Solteras	Niños	Niñas	Ahorros	Total
1	"	"	"	"	"	2	"	"	3

NACIMIENTOS.

Varones... 2 Hembras... 2

Comprende el estado anterior el caso de la población, los arrabales, los caseríos del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calent, Morslet, Rebolledo, Tánger, Vallonga y Verdegás.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—La Natividad de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—San Gorgonio martir.

CULTOS.

Miércoles.—La Natividad de Nuestra Señora. En la Colegial, á las nueve, misa solemne con sermon con predicará D. Francisco J. de Guimben, vicario de la Virgo de Gracia. En la ermita del Socorro, á las nueve y media, misa y sermon con predicará D. Joaquín García cura de Santa Maria.

En las demás Iglesias los oficios de costumbre.

Jueves.—En las Capuchinas, á las seis y media, misa de renovación, y por la tarde, á las cuatro y media, el trisagio.

IMPRESA DE GOSSART Y SEVA.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafía, música, piano, violín, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

MAS NOVEDADES PARA CABALLEROS Y SEÑORAS.

Corbatas negras de seda.—Cuellos y puños de hilo, hechura cómoda, nueva y elegante. Medias y calcetines de hilo y de algodón blancos y de color para todas edades y sexos.—Pantalones de punto de color para bañarse.—Canesús de hilo y de algodón para señoras y niñas, desde 4 rs. uno en adelante.—Toquillas y mantillas redondas de tul negro para señoras.—Pantalones, pecheros y camisetas de hilo y de algodón para niños.—Nueva remesa de tiras y entredoses bordados y tegidos.—Verguillas ó galon de seda y de lana para adornos de sillerías.—Flecos blancos de algodón para adornar cubrecamas y bánovas.—Adornos negros para vestidos en pasamanería, puntillas con avalorios, etc.—Gorgueras rizadas blancas y de color.—Flecos de hilo de color para cortinas de balcon.

Se ha recibido un grandioso surtido de los expresados géneros y se venden á precios ventajosísimos como es costumbre en la

TIENDA NUEVA

calle de San Nicolás, número 6, Alicante.—Precio fijo.

PUNTAS DE PARIS. Completo surtido. Guillen Lopez hermanos, calle Mayor número 13, Alicante.

PERFUMERIA.

De las mas acreditadas fabricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos comprendidos en este ramo

CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las pildoras febrífugo infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojado y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios obteniendo el triunfo en el Torneo antifebril del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al miasma palúdico, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes de 81 pildoras, 24 reales. Para benignas de 40 pildoras, 12 rs., librando 27 ó 15 rs. al autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 reales se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), Viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante, Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12

ABANICOS.

De las mas acreditadas fabricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, calle Mayor, 26 un completo y variado surtido de lo mas moderno y elegante que se ha hecho en dichas fábricas de abanicos apropiados para todas clases.

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO,

PLAZA DE LA LIBERTAD (ANTES DE LAS BARCAS)

GRAN NOVEDAD.

Botiquines alopatícos de todas formas y dimensiones, para uso de familias y particulares, Fabricas, Fondas, Colegios, Establecimientos de baños, Talleres, así como para Viajeros, Navegantes, Bañistas, Militares, Cazadores, Colegiales, etc. etc., provistos de lo mas útil é indispensable para poder atender á las mas perenturias necesidades de un accidente cualquiera, motivado por heridas, quemaduras, hemorragias, contusiones, fracturas, congestiones, calambres, ataques nerviosos, síncope, sustos, ú otra causa que reclame los remedios y urgentes auxilios de la medicina.

Tambien existen botiquines homeopáticos para uso de las familias, arreglados al tratamiento de las mas comunes enfermedades, conteniendo 15 medicamentos de procedencia alemana obtenidos de la 6.ª dilución, con una cucharita de plata y su correspondiente manual.

Precio de los Botiquines alopatícos, á 40, 70 y 180 rs. uno, acondicionados estos últimos en elegantes estuches de madera barnizada.

Botiquines homeopáticos, á 40 y 60 rs. uno.

Tubos sueltos de cualquier medicamento, á 2 y 4 rs. uno.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, Plaza de la Libertad, (antes de las Barcas), Alicante.

